



VARSOVIA está siendo evacuada con toda rapidez :: Los soldados del Reich, en rápido avance, entraron ayer en Cracovia El Gobierno polaco se instala en Lublin. Inglaterra dice que ha perdido numerosos barcos mercantes

LA SITUACION MILITAR

Las últimas noticias hacían resaltar la situación grave de Cracovia. En efecto, la plaza se rindió ayer a mediodía. Los soldados alemanes han entrado sin disparar un tiro. Los últimos avances, singularmente en el sector de Beskides, en donde también se ha ocupado Neusandez, que abre par el valle de Dunajez el camino de Tarnow, eran definitivos para la suerte de la plaza, que es, a la vez, gran nudo de comunicaciones, cabeza de puente sobre el Vistula y, en fin, pantalla de la región industrial de Polonia. (La región minera, la de los yacimientos de hierro, del carbón y del petróleo, está ya perdida: Katowice ha sido ocupada). Cracovia es aún más; es la plaza defensiva del Suroeste y la llave de la terraza subcarpática.

De la importancia de su posición estratégica dice bien su origen, ya que nació siendo un castillo en el año 700. Importante centro industrial, su población ha aumentado mucho en los tres últimos lustros. Cálculase hoy su censo en unos 250.000 habitantes. Es cabeza de «vaivodia» (provincia) y, además, del quinto Distrito militar. Por su posición geográfica, es una eterna zona de fricción, su historia está llena de vicisitudes. Ha sido de los tártaros varias veces, sueca, rusa, ciudad libre, austriaca... y, frecuentemente, sede de la agitación patriótica del país. En este sentido ha sido testigo de las actividades del propio Sydz, que cursó en su Universidad.

Más al Norte, los polacos se replegan también. Piotrow asimismo, en efecto, ha sido ocupada por los germanos, que quedan, tan solo, a unos 30 kilómetros de Lodz. ¡Una jornada de Infantería! El frente, exactamente, ha sido roto y el camino para la explotación debe quedar expedito.

Una agencia anuncia la conquista de Kielce. La ciudad está a 125 kilómetros en línea recta de la frontera germana. Si esta ocupación es cierta, el avance, en el centro, acentúa definitivamente su ritmo impresionante para entrar en la categoría de lo vertiginoso.

Esta ciudad, en efecto, al pie del Lysa-Gora — montañas que incluso han sido alcanzadas— quedaba ayer a 100 kilómetros de la línea germana fijada en Czestochowa. Una distancia semejante la separa de Petrikau a Piotrow, cuya conquista nos ha dado, en el mismo día de ayer, el parte de Berlín. El proyecto de «la guerra express», tal como quería y vaticinaba el Gran Estado Mayor Germano, hay que convenir que se cumple estrictamente.

En el Norte los alemanes han hecho diez mil prisioneros, y en fin, completando el cuadro militar tan brillante, se señala un profundo avance al Sur de Graudenz y la ocupación de Chickachow, al Mediodía de la Prusia Oriental.

Varsovia está cerca. Tan cerca, que el Gobierno polaco ya se ha trasladado a Lublin.

En el aire los alemanes no encuentran enemigo y en la frontera del Rhin la artillería truena. ¿Empieza la pugna entre el cañón y la coraza?

Parece que la guerra va a plantear en breve espacio—nosotros no lo creemos tan breve—un problema del más alto interés táctico. Este: ¿Hacia qué lado se inclinará la balanza potencial?... ¿Hacia el poder de agresión, de perforación, de ataque, o hacia el poder de resistencia, aguante y de-

fensa? Si franceses e ingleses se proponen, como parece anunciarse, llevar su actividad a la frontera franco-germana donde, como es sabido, de una y otra parte existen las dos líneas fortificadas más potentes que conoció el mundo, el problema militar enunciado quedará planteado inmediatamente y se dilucidará cuál de las dos potencias es más fuerte y eficaz, si la que se incubía en un sistema de fortificación científicamente perfecto, o la que se plasma en todos los modernos artefactos de guerra ideados y construidos para dinamizar los Ejércitos para el avance y conquista de las posiciones enemigas. El problema es tan arduo que resulta imposible todo vaticinio; pero de cierto encierra el máximo interés técnico belicista, y, desde luego, es de carácter decisivo para el futuro resultado final de la contienda.

Parte alemán

BERLIN.—Comunicado del Cuartel General del Ejército alemán, correspondiente al día 5 de septiembre: «Las operaciones de las tropas alemanas en Polonia prosiguen de acuerdo con la orden prevista. Las tropas de Montaña y otras unidades han logrado ocupar, sobre un ancho frente, las vertientes del Norte de Beskides, y continúan su avance hacia Neusandez. Los destacamentos que avanzan por el Sur y por el Oeste hacia Cracovia han rechazado al enemigo, que se ha retirado a esta ciudad. La zona industrial de la Alta Silesia Oriental ha sido ocupada por las tropas alemanas, que, más al Norte, por la tarde, se han apoderado de la línea Checiny-Lopuszno-Pietrkow. En Sieradz, las tropas alemanas han roto la línea de fortificaciones y continúan su avance por la orilla Este del Warthe, en dirección a Lodz.

Las unidades que se encuentran al Sur de la orilla Este del Vistula, en los alrededores de Clum y Graudenz, continúan la persecución del enemigo que se retira. Las tropas procedentes de la Prusia Oriental han rebasado Mlawa y han tomado Oichanow. El adversario se retira hacia el Sudeste, perseguido de cerca. Las unidades motorizadas rápidas han alcanzado Narew, cerca de Lonza. Las tropas alemanas del Norte han tomado hasta ahora 10.000 prisioneros y se han apoderado de 60 cañones.

Los ataques de las fuerzas aéreas alemanas han causado ayer daños considerables en las líneas de comunicación y enlace del adversario. Las estaciones Zdunkska, Wolda, Skarzisko, Tarnow y Wrsechen han sido bombardeadas. La aviación polaca no ha entrado en acción, salvo los reconocimientos de algunos aparatos de caza. En el día de ayer no se ha registrado ningún ataque aéreo contra el territorio alemán.

Las unidades de la Marina alemana han destruido en el Báltico el tercer submarino polaco».

Parte polaco

VARSOVIA.—El Estado Mayor del Ejército polaco comunica que prosiguen los combates encarnizados en las proximidades de Plonsk y Oyechanow.

Las tropas polacas del Sudoeste resisten al enemigo superior en número.

Hemos derribado 14 aviones alemanes y hemos perdido seis. Está

terminada ya la evacuación de la Administración General de los soldados heridos y de la Agencia Pat, de Varsovia.

Parte francés

PARIS.—Comunicado número 5, del 6 de septiembre: «Algunos avances locales han sido realizados durante la tarde y la noche de ayer».

Ocupación de Cracovia

BERLIN.—Las tropas alemanas han ocupado Cracovia, después de una brillante operación en la que vencieron la resistencia de los polacos.

Los generales que mandan las tropas germanas se han trasladado a Wawel para rendir homenaje ante la tumba del mariscal Pilsudski.

BERLIN.—El Mando Supremo del Ejército alemán publica el siguiente comunicado:

«Las tropas alemanas han llegado el miércoles a medio día, sin lucha a la ciudad de Cracovia.

Los puentes sobre el Vistula han sido destruidos por los polacos».

Ocupación de Bromberg

BERLIN.—Las tropas alemanas han ocupado la ciudad de Bromberg cruzando, en las cercanías de esta ciudad el río Netze, en dirección Sur.

Ocupación de Kielce

BERLIN.—Las tropas alemanas han ocupado esta mañana la ciudad de Kielce, importantísimo nudo ferroviario y de comunicaciones, situada al pie de las montañas de Lysa-Gora. En el sector Sur, las tropas se han apoderado de Neu-Gandez.

Kielce, la ciudad tomada hoy por las tropas alemanas, durante la guerra europea fué ocupada dos veces por las tropas austriacas. Está rodeada de altas montañas donde se beneficiaban unas famosas minas de cobre. Tiene unos cincuenta mil habitantes. Posée fábricas importantes de cerámica, cristalería y curtidos. Existen en sus alrededores yacimientos de petróleo. Está enlazada por ferrocarril con Varsovia.

Hacia Lodz

BERLIN.—Las tropas alemanas han cruzado, a las dos de la tarde, el arroyo Lask-Uniejew, y han continuado su avance hacia Lodz.

Las bajas

BERLIN.—La Agencia D. N. B. dice que, dada la rapidez del avance alemán en Polonia, no ha sido posible hasta el momento fijar con exactitud las pérdidas sufridas. Pero desde luego puede decirse que éstas han sido muy reducidas, incluso para las tropas que han tomado parte en el asalto de fortificaciones y de posiciones fortificadas. Las pérdidas totales entre los días 1 y 3 de septiembre eran las siguientes: 0,04 por 100 de muertos y 0,25 por 100 de heridos; es decir, 4 muertos y 25 heridos por cada diez mil hombres.

Paso del Vistula por los alemanes

BERLIN.—«En la madrugada del lunes avanzaban, partiendo del Oeste, con orden de pasar el Vistula en el punto de intersección de la línea Scheneidemuchl-Deutschelau y el río. En la tarde y noche del domingo y en la mañana del lunes, columnas motorizadas de Zapadores se pusieron en marcha por las carreteras cubiertas de polvo y mal pavi-

mentadas. El territorio próximo a la cuenca del río fué despejado el domingo por las tropas alemanas. Los soldados del Ejército polaco huían precipitadamente, mezclándose con los campesinos fugitivos con sus carretas y vehículos improvisados. Los infantes, los artilleros y los paisanos germanófilos marchaban en terrible confusión hacia el interior de Polonia. El lunes por la mañana, apenas despuntaba el sol, salieron las primeras balsas de la orilla izquierda del Vistula, en las que llegaron los exploradores a la otra orilla, al amparo de la niebla. Algunos tiradores polacos intentaron resistirse, pero fueron rechazados por las ametralladoras alemanas. Seguidamente destruyeron los Zapadores enormes pontones sobre las aguas. Sobre ellos pasan los primeros motores cargados de ametralladoras y de morteros pesados. Al mismo tiempo, los caballos pasan a la otra orilla grandes balsas de goma. Así se van construyendo los puentes».

Lucha naval

LONDRES.—El ministro de Informaciones ha anunciado esta mañana que se han realizado numerosas operaciones navales con pleno éxito. Así, por ejemplo, tres barcos alemanes que habían sido transformados en corsarios han sido destruidos en el Atlántico. En cada uno de los barcos se procedió primero a poner a salvo la tripulación.

En otros lugares, numerosos navios mercantes ingleses han sido atacados y hundidos por submarinos alemanes, que, a su vez, han sido perseguidos por navios de guerra ingleses.

El Gobierno alemán ha anunciado que ha formado campos de minas. Al parecer, por ahora han sufrido las consecuencias de estas minas dos barcos pesqueros daneses y uno griego.

El ministerio anuncia, por otra parte, que «hay motivos para creer que los ataques de la aviación británica contra las unidades navales alemanas, tendrán más éxito que hasta ahora».

El Gobierno polaco en huida

VARSOVIA.—La «radio» ha lanzado un llamamiento a la población pidiéndola que conserve la calma y que no abandone Varsovia. Sin embargo, ha confirmado que algunas autoridades habían salido ya de la capital polaca.

Noticias transmitidas por la Asociated Press confirman que el Gobierno polaco ha salido de Varsovia y se ha trasladado a Lublin.

El embajador de los Estados Unidos y el de Inglaterra han abandonado el martes por la mañana la capital polaca. La población evacua la capital, desde la que se oye el estampido de los cañones. Las carreteras están llenas de gente que huye.

Disgusto

LONDRES.—Ha causado una gran contrariedad a los ingleses la actitud de Irlanda, declarándose neutral. Los dominios ingleses siguen a Inglaterra.

Excusas inglesas

LONDRES.—La Agencia oficiosa inglesa confirma que el ministro de Inglaterra en Copenhague ha recibido instrucciones para que exprese al Gobierno danés el profundo sentimiento por el desgraciado acciden-

El Cursillo de Perfeccionamiento y Orientación del Magisterio Primario

Antes de ahora nos hemos ocupado del Cursillo de Orientación y Perfeccionamiento del Magisterio Primario que tiene lugar actualmente en nuestra ciudad y diariamente publicamos el programa de los actos que vienen celebrándose. Queremos no obstante dedicar un comentario a la actuación de la Junta Provincial de Primera Enseñanza que le ha organizado; a la actuación del profesorado elegido para orientar a los maestros abulenses, y a los maestros que han respondido al llamamiento de la superioridad poniendo su buena voluntad para aprender cosas nuevas, recordar lo ya estudiado y orientarse en la nueva situación para poder de este modo guiar a la juventud y formar a la niñez para que en el mañana más o menos próximo pueda desenvolverse en edad madura.

Siempre es simpática la idea de renovación en los diversos aspectos de la vida, y hasta los más rutinarios se conmueven ante los adelantos que la técnica logra en lo físico, en lo mecánico, en lo social. Muy pocos son los que conocen los adelantos de la técnica psicológica que se preocupa de hallar los medios de conocer al hombre en su ser intelectual y volitivo. Esta ciencia aplicada a la niñez interesa a los maestros que quieren, mejor que instruir a los niños, educarlos. Se trata de conocer al niño. Y hay que verlo lo difícil que es... Porque a los hombres, que en sus actividades están llenos de segundas intenciones, que saben tanto, les es difícilísimo acercarse a la inocencia. Y en estos cursillos, se reúne el Magisterio para estudiar las apreciaciones que en sus escuelas han podido anotar, discutir y sacar consecuencias provechosas para la Educación Nacional. Es decir, que después de años de observación y experimentación, estos cursillos son como un retiro espiritual del Magisterio para meditar sobre hechos que pueden dar lugar a normas generales de Metodología y Didáctica.

La Junta Provincial de Primera Enseñanza ha desplegado extraordinario celo en la organización de los que actualmente se celebran. Han sabido inteligentemente arrollar los obstáculos que se opusieron a su fin y que fueron en otras provincias causa de suspensión. Logró encontrar lugar apropiado y pudo formar un cuadro de profesores de prestigio reconocido. Estos, a su vez, escogieron documentación apropiada para el desarrollo de sus temas tratándolos con el entusiasmo y cariño necesarios para que ese calor se difundiera con la doctrina e hiciera ésta más asequible. Y los maestros cursillistas, por su parte, entre los que se encuentran algunos ancianos con muchos y beneméritos servicios a la Escuela Española, que en España, más que ninguna otra institución del Estado, ponen con su atención e interés el propósito decidido y confirmado de asimilarse la doctrina predicada de Religión y españolismo, para llevarla consigo a los pueblos y como hábiles operarios sembrarla y recoger abundantes frutos.

Creemos sinceramente que el éxito coronará los esfuerzos de todos los que contribuyen a esta magna obra de Educación Nacional.

te causado a vidas y propiedades por las bombas lanzadas por un avión inglés sobre Ejsberg.

Añade que el ministerio del Aire después de una concienzuda investigación, ha establecido que ninguno de los aviones que bombardearon Alemania y regresaron a sus bases fué el autor del bombardeo, pero que uno de los aviones que fueron derribados lanzó quizá las bombas creyendo que estaba sobre el mar, pues las nubes impedían toda visibilidad.

Oro a los Estados Unidos

NUEVA YORK.—Continúa acudiendo en grandes cantidades a los Estados Unidos el oro europeo.

El trasatlántico «Presidente Roosevelt» ha llegado a este puerto con veintinueve millones de dólares oro.

El buque «Samaría», de la Cunard Line, ha llegado también con quince millones de dólares.

Se esperan otras remesas importantes procedentes de Europa.

Miedo a los submarinos

LONDRES.—El trasatlántico gigante inglés «Queen Mary», el francés «Normandie» y el polaco «Patri», que debían haber salido para Europa desde el puerto de Nueva York, han suspendido sus viajes indefinidamente.

La sociedad de navegación «Italia», que despachará mañana el «Rex» para América, ha fijado un viaje extraordinario del «Conte di Savoia» para Nueva York y otros viajes extraordinarios para el Brasil, Argentina y otros puertos de Centro-América, empleando los vapores «Augustus» y «Virgilio».

Tres buques americanos que se encuentran en aguas chinas, han recibido orden de refugiarse en el puerto más próximo.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

El llamamiento del Caudillo a las naciones ha causado impresión en Norteamérica

NUEVA YORK.—El llamamiento del Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, que fué conocido en los Estados Unidos por retransmisión de las emisoras europeas, ha despertado grandes simpatías en esta capital, así como en todas las ciudades norteamericanas.

«Nadie mejor que Franco—dice la prensa neoyorquina—para hacer un llamamiento a la cordura de los beligerantes, por conocer los horrores de la guerra, a la que España estuvo sometida tres años, y ahora dedica todos sus esfuerzos a reconstruir todo lo que se destruyó en el conflicto.

Los periódicos terminan pidiendo que la conflagración quede reducida a los países que no han sabido evitarla.

CAZA DE JABALIES

PALENCIA.—En el pueblo de Vega de Doña Olimpa un cazador profesional, llamado Senén Salvador, en una de las pasadas noches se lanzó valiente en busca del jabali que venía molestando y aterrizando al vecindario, pues hizo grandes daños en fincas y sembrados, especialmente garbanzales próximos al monte.

A pesar del pánico que este animal suele infundir al cazador no acostumbrado a su captura, Senén Salvador, con la mayor serenidad y valentía comenzó su difícil empresa y encontró cuatro jabalies rodeando el garbanzal.

Comenzó la refriega y uno de los animales recibió el certero disparo que le dejó muerto en la finca.

El pueblo ha quedado por ahora contento y agradecido.

3 Minutos de Religión

EL REY CELESTIAL

Jesús había por primera vez multiplicado los panes. Las turbas en una expresión de entusiasmo habían querido proclamarle Rey, pensando que aquella era la ocasión de tener al Mesías que les diera abundante pan sin trabajo y la autonomía nacional. ¡Pobre corazón humano! ¡Cómo empequeñece las ideas de Dios y convierte en pobreza y mezquindad las infinitas riquezas que Dios promete.

Si al niño le hablan de lo que podrá valer cuando sea mayor de edad, entiende abundancia de caballos de cartón y trompos y muñecos. ¡No era eso lo que Jesús iba a traer en su reinado y los beneficios materiales solamente los hacía como una propia secundaria y al mismo tiempo como símbolo de otros beneficios superiores que ni ojo vió, ni oído oyó, ni pudo jamás barruntar el corazón del hombre.

La multiplicación de los panes les servía para anunciarnos el pan eucarístico, donde da a los nombres su propio Cuerpo y Sangre en alimento y bebida; la curación de toda clase de enfermedades, simbolizaba la curación de las miserias del espíritu: tristísimas cegueras, sorderas voluntarias, asquerosas lepras, parálisis totales en el bien obrar, encogimiento y anquilosamientos parciales de

las obras de piedad y misericordia, tristísimas muertes de pecados ocultos que, o todavía se esconden en casa, como el cadáver de la hija de Jairo, o se llevan con escándalo por la calle, como el cadáver del hijo único de la viuda de Nain, o ya han pasado a la vista del público y ahora atestan en el sepulcro hediondo del vicio, como el cadáver de Lázaro. Todo esto lo simboliza Cristo con sus milagros y en todos ellos fundamentalmente los prueba su divinidad.

Estos mismos milagros los hace de muchas maneras diferentes.

Unas veces manda imperiosamente a los elementos, como cuando calma con su palabra el mar embravecido, otras veces cura a distancia con solo anunciar su voluntad, como el siervo del centurión y al hijo del régulo; otras ora al Padre Celestial y después, o hace que de sus manos como de un río fluyan los panes y los peces, o manda que salga Lázaro del Sepulcro.

En la sustancia de los milagros prueba principalmente que es Dios y simboliza un reino superior y espiritual, la Iglesia y el Cielo.

En el modo, prueba que es Dios y hombre verdadero.

Florentino Ogara S. J.

El Santo Cristo de los Muertos

LEYENDA

Por MARTIN AREVALO

Había en la sierra del Guadarrama un pueblecillo llamado San Amador. Sus habitantes, que jamás llegaron a doscientos, eran conocidos por el patronímico de *amadores* y también por el de *amantes*, que en tono un si es o no zumbón les aplicaba la gente de los pueblos vecinos.

Cuentan los viejos que conocieron los días de aquella Arcadia serrana, que en San Amador todo era siempre paz y contento; todo visitante era bien recibido si se conducía conforme con la moral cristiana, imperante en los dominios del patriarca—mejor que alcalde—, gobernador y juez de aquella sociedad feliz; un motivo de satisfacción y alegría en cualquiera de las casas del minúsculo poblado lo era para todo el vecindario; otro tanto ocurría con los motivos de duelo. Había pobres y ricos—¿Cómo nó?—, pero la caridad hacia el milagro de que las haciendas se considerasen comunes, siendo los propietarios admirables administradores que distribuían el trabajo y el pan de manera que nunca hubo allí ociosos, ni hambrientos.

Y ocurrió—según los viejos...— que el día de la boda de dos jóvenes *amantes*, todos los *amadores*, que después de la ceremonia religiosa asistieron al *convite*, murieron. Alguien dijo—y parece que oficialmente se justificó de este modo tan tremendo suceso—que tal muerte colectiva fué causada por envenenamiento del agua. No es verdad esto. Yo he venido a saber muchos años más tarde, cuando nadie recordaba ya la fecha de luto, aquello que entonces nadie—ni médicos, ni jueces—pudo explicarse.

Atención y os lo cuento.

Corría el mes de diciembre. Mucho después de que el suelo absorbiera el último rayo de sol que en invierno, en la Sierra, es cristal, y cuando hacía largo rato que en la torre de la iglesia sonaran los toques de oración y de ánimas, regresaba del monte al poblado un hombre de noble faz, edad avanzada y ágiles miembros, acompañado de su hijo, un mozo en toda la extensión de la palabra, dotado de excelentes cualidades en cuanto a inteligencia y corazón se refiere, cosa que se leía en sus ojos de mirada franca, en su frente espaciosa, en sus ademanes y hasta en el color de su cara por el que generalmente se adivina la salud de las personas.

Hablaba el padre. No hay *ninguna inconveniencia*, decía. Hogaño «to» se ha «dao» bien. El trigo, la «cebá», la uva... Más de seis mil reales entre «to». Así que... Bueno: hasta «sus» puedo dar un «cebón»... Y «ende» luego ni que «icir» tiene que tú puedes seguir mirando por la casa de tu padre como tuya que es «toa» entera...

Patricio, por evitar que su padre conociera su emoción, corrió hacia el borriquillo, que les precedía, so pretexto de recoger un cabo de la sogá con que llevaban atada la carga de leña, recogida de paso para el hogar después de la jornada de tra-

bajo en las viñas, donde en todo tiempo se puede emplear un jornal con provecho.

—Así que ya sabes: cuando tú quieras lo arreglamos con el padre de ella... ¡Y ya está!

Esta decisión conturbó enormemente a Patricio. Miró a lo lejos, suspiró profundamente y contestó a su padre:

—Esta noche lo hablaré yo con ella.

Y nada más. Cruzaron el arroyo, cuyas aguas sentían temblores de frío en los remansos artificiales, para lavaderos, donde a la mañana aparecerían muertas aquellas que quisieron asomarse a ver la luna y las estrellas; lavaderos, donde las mozas amigas se cuentan sus inquietudes amorosas, acariciando suavemente o azotando con dureza la ropa, según el propio estado de ánimo.

Ya el camino cada vez más llano, deslizándose por entre las huertas que se extienden en la vega, hasta salir a la carretera, que a esta hora está llena de pacíficos y alegres ruidos que producen el rodar de los carros; el «tin, tin» de reata; la canción del labriego...

En un dos por tres descargaron la leña, metieronla en el portal, dió Patricio al asno su pienso, y comió la familia, después de haberse lavado «a chapuzón» los hombres, las sopas calientes y el tocino *adobao* que la madre tenía ya en la mesa cuando llegaron a casa. El mozo estaba libre.

Y en casa de ella tampoco hubo *inconveniencia ninguna*... «para lo que estaban tardando en hacer».

Y como todo lo tenían preparado de antemano—la ropa en el arca, «las vistas» cosa de un día—fué fijada la fecha de la boda.

.....

Hay en el Infierno un diablo amarillo que se llama Envidia. Lleva nombre de mujer y es que, por descontento, quisiera ser hembra de demonio. A nadie puede ver satisfecho de su vida y para molestar a los hombres se enrosca al corazón del débil y no repara en medios para destruir el bienestar humano. En muchas ocasiones anduvo rondando el pueblo de San Amador sin poder entrar porque le daban miedo las cruces de piedra del Calvario, que rodeaban sus casas, partiendo y terminando en la Ermita del Santo Cristo: el Calvario, símbolo en nuestros pueblos de su fervor religioso.

Precisamente el día de la boda logró entrar el tal diablo amarillo, bien disimulado, en la persona de un hombre, amigo del novio, quien impotente para—como Dios manda—constituir una familia y ser feliz, destruyó de un solo golpe todas las reunidas que eran el pueblo entero de San Amador.

Hoy el caserío está derrumbado, y en su solar crece la hierba. Una cruz queda enhiesta sobre su pedestal, guarda único de aquel Campo Santo.

Las autoridades dispusieron que las tierras de San Amador fueran agregadas al término municipal de X... y en la iglesia de este pueblo hay muchos devotos de un Santo cuya imagen han destruido los rojos como tantas otras que eran historia o tradición venerada: la imagen de San Amador trasladada de su iglesia titular a la parroquia de X...

Pero mi descubrimiento está en el Crucifijo que en este último pueblo se conoce con el nombre de Santo Cristo de los Muertos, porque preside de la capilla ardiente de cuantos en

Importantes declaraciones del Eminentísimo Cardenal Gomá

La restauración de la Iglesia en España.—El problema del Clero.—La Universidad Católica.—Los Seminarios.—Influencias de ideas racionalistas en España.—La Acción Católica.—El Concordato.—Auxilio de los católicos ingleses a los católicos españoles

Exclusivas de la Agencia FARO, para España.

El problema del Clero

—¿Cómo repondrá la Iglesia los millares de sacerdotes mártires de los rojos?

—Ya en la Carta Colectiva de los Obispos españoles se dió un número aproximado de las víctimas—nos responde el Cardenal entristecido—. Pero, además, muchos de los que han podido salvar la vida quedan inutilizados para todo trabajo después de dos años y medio, por lo menos, de penalidades morales y físicas. ¡No son ni sombra de lo que eran! ¡Como no han de ser así si muchos de ellos han pasado dos años sin ver la luz del sol, encerrados en una mísera habitación!

—¿Qué disposiciones ha tomado la Iglesia para cubrir esas bajas y proveer tan gran número de parroquias sin sacerdotes?

—Ha sido constituida una Comisión de Prelados, que presidida por mí, está estudiando, de acuerdo con todos los Prelados españoles, la manera de proveer a tanta vacante, viendo cómo podrán las diócesis que no han sufrido pérdida de personal acudir en auxilio de las devastadas. Es un problema éste sumamente delicado que confío se resolverá con la caridad proverbial de la Jerarquía española.

—¿Se acudirá a las Ordenes religiosas?

—Efectivamente, se acudirá a las Ordenes religiosas que, dicho sea en honor de ellas, se han ofrecido con gran generosidad. La Santa Sede por su parte ha dado y dá extraordinarias facilidades, y no dudo que podrá remediarse en buena parte el vacío causado por el asesinato de tantos millares de sacerdotes y religiosos. En la actualidad son ya muchas las parroquias encomendadas a religiosos quienes trabajan con gran celo, mereciendo la aprobación de los señores Obispos que les han encomendado estas parroquias.

Las vocaciones sacerdotales en España

—¿Existen en España vocaciones suficientes?

—El problema de las vocaciones sacerdotales es una de mis mayores preocupaciones. Preocupación que no es de ahora. No en balde he pasado treinta años de mi vida dedicada plenamente a la enseñanza en los Seminarios, habiendo sido rector de

X... fallecen. La pena de la efígie es de distinta hechura que la imagen del Crucificado: labor paciente no exenta de belleza, como las que sin más herramientas que la navaja «cabriterá» hacen los pastores de estas sierras, y que presenta en relieve una calavera y una manzana. He aquí, de seguro, el medio y la causa de la destrucción del pueblo de los *amadores*. El medio mismo y la causa del pecado original... Quien labró la pena del Crucifijo debió meditar mucho sobre el pecado original y su consecuencia inmediata.

¡La manzana y la muerte!

Es lástima que nadie adivinara, a su tiempo, qué postres se sirvieron en el banquete nupcial de un enero memorable, y por qué daba tal nombre a la cueva en que se halló el Santo Cristo de los Muertos quien escribió en la piedra: «Gruta del envidioso».

de Tarragona durante diez años que considero los más felices de mi vida.

En España teníamos, en general, número bastante de seminaristas, no obstante las grandes dificultades económicas por que ha atravesado la Iglesia en los últimos cincuenta años, ya que las asignaciones que se percibían del Estado eran verdaderamente insuficientes.

Sin embargo, con la generosidad de los fieles se podían sostener un crecidísimo número de becarios. Pero en los años de la República se notó una alarmante disminución de vocaciones, disminución debida a las leyes persecutorias contra la Iglesia y el ambiente que reinó en España desde el año 1931, hasta julio de 1936. Son en este aspecto interesantes las estadísticas, aún de aquellas diócesis conocidas como más levíticas.

Ante esta situación organicé en Toledo, en noviembre de 1935 una «Gran Semana pro Seminario», cuya Crónica no ha podido publicarse hasta ahora a causa de los desastres sufridos en Toledo por la ocupación roja, que duró tres meses. En esta Crónica hay trabajos de sumo interés que dan una idea clarísima de la situación de los Seminarios en estos últimos años.

Sin embargo, debo decir que tengo plena confianza en el resurgimiento de la vida de los Seminarios en cuanto al número de vocaciones. Solamente en mi diócesis de Toledo he tenido este año una matrícula mayor, aún habiendo tenido ocupadas tres cuartas partes de la diócesis por los rojos hasta el fin de la guerra, que en los años de la república. Así el número de nuevos alumnos ha sido de 45, para 125 parroquias liberadas, cuando antes con 360 parroquias, teníamos un promedio de 20 nuevos alumnos.

Creo que el mismo sintoma se dá en las Ordenes Religiosas, las que también han visto aumentar el número de aspirantes, no obstante las anormales circunstancias de la guerra.

—Luego parece que la guerra ha sido fuente de nuevas vocaciones.

—Con lo que acabo de decir, y que se repite en otras muchas diócesis, incluso en las del Sur de España, puede usted constatar afirmativamente. Esta es nuestra gran esperanza.

(Continuará)

Sección Religiosa

SEPTIEMBRE
8
VIERNES

La Natividad de Ntra. Señora. Santos Adrián, Ammón, Teófilo, Neoterio, Timoteo, Fausto, Eusebio, Zestabo, Zenón y Néstar, mrs.; Corbimiano, ob.; Adela, vd.

La misa y oficio divino son de la Natividad de Nuestra Señora, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—La Cofradía Patronato de Nuestra Señora de la Soterraña honra a su excelsa Patrona con solemne novenario.

Todos los días se dirá Misa rezada a las ocho de la mañana a intención de las familias que costean la novena y a las siete se rezará el Santo Rosario y a continuación del Ejercicio de la novena plática por el M. I. señor don Jnsto Sánchez, Penitenciario de la S. A. I. Catedral terminándose estos cultos con salve cantada y plegaria a la Virgen.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra solemne novenario en honor de la Santísima Virgen de la Portería.

Todos los días a las ocho, Misa solemne en el altar de la Divina Portería. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., Estación, Corona Seráfica, plática, novena, cánticos y solemne reserva, terminando con la Salve popular.

Nuestra Señora de la Cabeza

Ermita de Nuestra Señora de la Cabeza.—El Patronato de la Santísima Virgen de la Cabeza celebra solemne Triduo en acción de gracias por la feliz terminación de la guerra. Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar de la Santísima Virgen, a intención de tres hermanos Patronos. Por la tarde, a las ocho, exposición del Augusto y Adorable Sacramento del Altar, estación, rosario, sermón por el R. P. Fabián de San José, C. D., y reserva, terminando con la Salve cantada.

Cuarenta Horas

Se celebran en la Encarnación. Exposición de S. D. M. a las ocho de la mañana. Reserva a las siete de la tarde.

Fiesta de Primera Comunión Iglesia de San Segundo.—Nati-

dad de la Virgen. Se celebra en la románica iglesia de San Segundo la solemne fiesta de primera Comunión con los siguientes cultos:

A las ocho y media, misa de Comunión general con plática preparatoria en la que por primera vez recibirán al Señor varios niños del Puente Adaja. El magnífico coro de señoritas de A. C. interpretará durante el Santo Sacrificio escogidos motetes. Por la tarde, a las seis, Santo Rosario, piadoso ejercicio en honor a la Santísima Virgen, acto de desagravio, finalizándose con el canto de la Salve.

Acto seguido reparto de las Estampas recuerdo de tan feliz día.

Mediana de Votcyá

Florentino Pintos Garzón
¡Presente!

El día 8 del actual hace un año que dejaste esta vida transitoria, tú que cuando viste la Patria en peligro no vacilaste un momento para acudir en su auxilio, dispuesto a dar por ella tu sangre como buen español.

Tu arrojo y valentía hizo que en un día aciago sucumbieras defendiéndote con valor y cayeras para no levantarte más, herido mortalmente en el frente del Ebro por el fuego de la metralla marxista, hallando la gloriosa muerte que te llevó a engrosar la lista de héroes, que como tú, dieron su vida por la Patria y con ellos descansas sobre los luceros vigilando los destinos de la misma.

Nunca me olvidaré de aquel último adiós que nos dimos al separarnos, y me dijiste: «Hasta muy pronto, que vendré con permiso». Pero no fué así; al mes justo, de volver a tu lugar, que por unos días habías abandonado, la metralla enemiga hirió tu pecho, cortando el hilo ténue de la vida.

¡Gloria, pues a vosotros, héroes de la Patria que dejáis orgullosos a vuestros padres y hermanos, dándoles el honor de contar con un héroe y un mártir!

Al cumplirse el primer aniversario, todos cuantos te querían te recuerdan con cariño y te dedican una piadosa oración, y con tal motivo, el día 9 del corriente, a las diez de la mañana, tendrá lugar la misa de cabo de año, en la parroquia de este pue-

ANUNCIO

Matrimonio sin hijos 30 a 40 años para criados finca cercanías Madrid con sueldo inicial 200 pesetas y casa. Escribir referencias Colonia Prosperidad número 219.—Madrid.

blo, que tu familia te ofrece, a la que no dudo asistirán a oírlo todo el pueblo y demás amistades con que en otros contabas, y elevarán a Dios una plegaria para que te tenga en su Santa Gloria, la que es seguro que ganaste sirviéndole a El y a nuestra querida Patria.

Descansa en paz y reciban tus atribulados padres y hermanos la expresión de mi más sentido pésame. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Lucio Blázquez.

GRANDES EXISTENCIAS
VARIADO SURTIDO DE
ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE

ALABRÍOS

¡NO SUFRA USTED MAS DEL ESTOMAGO E INTESTINOS!

ESTOBIOL

Es el medicamento que cura

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescer con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud. No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato tanto anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No dude usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

QUE NUNCA PERJUDICA

FRASCO Ptas. 5'80

(IMPUESTOS COMPRENDIDOS)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Avila: FARMACIA PARADINAS

Producto netamente español

Evite estos peligros



COLITIS
DISENTERIA
IRRITACION INTESTINAL

Alivio inmediato

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ CARLOS

Dirección provisional: San Bartolomé, SAN SEBASTIAN

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos estan obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, e que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Instituto Provincial de Higiene AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

- Prescolares.. Miércoles a las once.
- Escolares..... Martes y sábados.
- Lactancias Lunes y viernes a las once.
- Maternología. Jueves a las once.
- Sección de Puericultura.....
- Consulta de Oftalmología..... Miércoles a las cinco.
- de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco.
- de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- de Análisis de orina..... Miércoles, Viernes, Sábado de ocho a diez de la mañana.
- de Análisis de heces..... Miércoles, Miércoles y sábados 5 tarde.
- Sección antituberculosa. Diaria... Mañana a las nueve.
- Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
- Recogida de productos (de enfermos) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
- Recogida de productos para análisis..... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Sección de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se desistan mediante de enfermo e investigación deseada.

2.º Las copias e desinfectantes se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

Balneario de Ledesma Gran Hotel. Reumatismo, todas sus formas en ciática, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Piden billetes ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOS LLAS, NUMERO 1)

Departamento de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves a las 4 de la tarde, consultas de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: de 8 a 11 hora, consultas de enfermedades

Todos los días de la mañana, desde las diez a las tres horas, las revisiones, exámenes clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el cumplimiento de los exámenes.

Señalar los secretarios de este Centro una gratificación en concepto

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en



La debilidad, la inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Lea V. "El Diario de Avila."

AVILA AL DIA

DE LA CUNA AL SEPULCRO...

Esta es la ruta que ha de seguir la peregrinación organizada por la Cofradía de la Transverberación de Avila, y que tendrá lugar, Dios mediante, el domingo, 10 del corriente.

En los momentos de gloria que vive nuestra amada Patria por la victoria que Dios le dió sobre sus enemigos, y de zozobra y angustia que se deriva de la situación del mundo no deberá haber para los españoles camino más trillado que el que une la cuna y el sepulcro de nuestra Santa gloriosa, vértice y cumbre de todas las glorias de nuestra historia de la que cae del lado de allí de la Santa, porque es la joya y galardón con que Dios premió sus heroísmos; y de la que cae de la parte de acá porque es el orgullo y la encarnación de una raza por ninguna otra superada.

Santidad cumbre, españolismo insuperable, en un corazón virginal: esas son las notas de la Santa Reina por su fe, excelsa por sus virtudes, tierra por su corazón de mujer; ese es el amasijo que Dios hace para darnos el tipo plástico de nuestra raza.

Y ahora vamos de su cuna a su sepulcro para pedirle que no se nuble el sol de su gloria en los que nos honramos sobre todo en ser paisanos suyos. Porque los momentos son difíciles; y si fuera de nuestra Patria son gravísimos los peligros que amenazan a la vida cristiana, dentro de nuestras fronteras no nos podemos dormir, ya que los enemigos no duermen, antes bien manejan sin descanso todas las artes y mañas diabólicas para corromper las doctrinas y las costumbres, con la añadidura de que muchos ni se dan cuenta ni casi tolerar que se dé la voz de alarma.

A pedir pues a la Santa, que en España la fe salvó un día, como dice su himno, robustezca nuestro espíritu tradicional, chispa de fuego de su encendido corazón, único camino para sostener la historia de nuestra nación a la altura y pide la vida y muerte de Santa tan incomparable.

Los coches para esta peregrinación saldrán a las siete de la mañana de la Plaza de Santa Teresa (Arco del Alcázar) para regresar el mismo día por la tarde, el billete de ida y vuelta es al precio de 15 pesetas, la comida será de cuenta del peregrino y puede adquirirse en la Perfumería de la señora viuda de Brevers, Plaza de Santa Teresa o en casa del secretario don José Gómez, Duque de Alba n.º 10, 2.º.

Para los actos a que se refiere la nota que antecede, se tiene solicitado el permiso de la Autoridad correspondiente.

SE VENDE la casa número 2 del Palacio del Rey Niño. Razón: Reyes Católicos, 18 (comercio).

Registro civil

Día 7 de septiembre.
Nacimiento: Juan Ignacio Ruiz Zurdo.

Matrimonios: Bernardo Blázquez Navarro con Tomasa Madejón García, en la parroquia de San Vicente.

Salvador Fernando de Antonio González con Petra Moral González, en la parroquia de San Vicente.

Accidente desgraciado

La Guardia Civil de Burghondo participa haber perecido ahogada, cuando se hallaba lavando, a consecuencia de un ataque epiléptico, la vecina del mismo pueblo Juana Calvo Muñoz.

Tipografía y Encl. de Senén Martín

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del alcalde, señor Iranzo, y asistencia de la mayoría de los concejales celebró el Ayuntamiento su sesión ordinaria.

Se aprobaron cuentas de gastos y nóminas de jornales de la semana anterior.

Se concedieron autorización a varios vecinos de la localidad para ejecutar diversas obras.

Se dió cuenta del fallecimiento del presidente de la Diputación don Luis Muñoz Almansa y se acordó constase en acta el sentimiento de la Corporación así como asistir en Corporación bajo mazas al acto del sepelio.

Se concedió un voto de gracias a la Comisión de Abastos Municipal y personal que ha intervenido en la venta de diferentes artículos por cuenta del Ayuntamiento.

Se denegó la petición formulada por Tomás Francisco Fernández de ejercer la industria de asentador en la Plaza de Abastos de Avila.

Se sobreescribió expediente instruido al amparo del Decreto 108 de la Junta de Burgos a un mecánico municipal.

Y se acordó constituir la Junta de Solares para la confección del padrón para el año 1940.

Levantándose seguidamente la sesión.

Las ferias de San Gil

Desaparecidas las causas de suspensión, los días 9, 10 y 11 de los corrientes se celebrará, para toda clase de ganados, la tradicional Feria de San Gil en el Teso del Hospital y terrenos próximos.

Se establece el servicio del pesadío en vivo en la báscula instalada al efecto.

El alcalde, P. Iranzo.

NECESITO pequeño local o habitación guardar muebles dirigirse Tostado 9, principal derecha.

Denunciados

La Guardia Civil del puesto de Arévalo ha denunciado al vecino de Albornos, Martín Hernández Garrido y a 61 vecinos más de distintos pueblos de esta provincia.

Audiencia Provincial

Señalamientos de J. O. para el presente mes

Por la Sala de esta Audiencia ha sido señalada la vista de las causas siguientes:

Día 12, Juzgado de Arenas, contra Máximo de la Cruz, por homicidio, abogado señor Martín San Pedro y procurador, señor G. Mediero.

Día 13, Juzgado de Cebreros, contra Tomás González y otro, por malversación, abogados, señores San Román y Málaga, procuradores, señores Fernández (M.) y Mediero.

Día 15, Juzgado de Avila, contra Restituto Casillas, por hurto, abogado, señor Abellán y procurador, señor Fernández (M.).

Día 19, Juzgado de Arévalo, contra Julián Blázquez, por hurto, abogado, señor Ayucar y procurador, señor Fernández (J.).

Día 20, Juzgado de Piedrahita, contra Francisco Monteserín y otros, por maquinaciones para alterar el precio de las cosas, abogados, señores S. Rivera, Velayos y Represa y procuradores, señores Fernández (J. y M.), Mediero y Resina.

Día 21, Juzgado de Arévalo, contra Federico Perotas Prados, por robo, abogado, señor Rodríguez Navas y procurador señor Mediero.

Día 22, Juzgado de Piedrahita, contra Pedro Gómez Blázquez, por lesiones, abogado, señor Velayos.

Día 26, Juzgado de Arenas, contra Eugenio Acebedo López, por falsificación, abogado, señor Martín San Pedro y procurador, señor Mediero.

Día 27, Juzgado de Cebreros, contra Dorotea Izquierdo Lunares, por infanticidio, abogado, señor Pastor, procurador, señor Suárez.

Día 28, Juzgado de Cebreros, contra Andrés García Mancebo, por lesiones, abogado, señor Tejerizo, procurador señor Resina.

Día 30, Juzgado de Cebreros, contra Gerardo San Francisco, por homicidio, abogado, señor Lumbreras, procurador señor Suárez.

Cursillo de Orientación y perfeccionamiento del Magisterio

En el día de hoy, por la mañana, ha tenido lugar el desarrollo de las conferencias que a continuación se expresan:

Mañana.—De diez y media a once y media: Cuarta lección de Religión. Tema: «Segundo criterio de demosción: sus hechos históricos milagrosos».

Profesor: Muy ilustre señor don Eduardo Martínez González.

De once y media a once y tres cuartos descanso.

De once y tres cuartos a doce y tres cuartos: Lección de Organización Escolar. Tema: «Concepto de la Escuela en la nueva España».

Profesora: Señorita Lucía Sastre. Tarde.—De cuatro a cinco: Segunda lección sobre Significación Histórica de nuestra Gloriosa Cruzada».

Profesor: Don Francisco Rodríguez Urbano, teniente coronel de Infantería, jefe de la Caja de Recluta de Avila.

De cinco a cinco y cuarto descanso.

De cinco y cuarto a seis y cuarto: Segunda lección de Liturgia. Tema: «La Santa Misa. Bibliografía. La Teología de la Misa. La Literatura de la Misa. La historia de la Misa. La Mística de la Misa. La estética de la Misa. Cómo vivir la Misa.»

Profesor: Doctor don Baldomero Jiménez Duque.

Programa para el día 8 de septiembre

De diez y media a once y media: Quinta lección de Religión. Tema: «Jesucristo verdadero Mesías Redentor. Caracteres de la Redención».

Profesor: Muy ilustre señor don Eduardo Martínez González.

De once y media a once y tres cuartos descanso.

De once y tres cuartos a doce y tres cuartos: Tercera lección de Historia de España. Tema: «La unidad española se logra en lo nacional y religioso y por ello se nos da el Imperio conquistando un Mundo. Resumen de las aportaciones que en este tiempo realiza España a la obra de la civilización universal».

Profesor: Don Juan José Martín Rodríguez.

Tarde.—De cuatro a cinco: Lección de Pedagogía. Tema: «Pedagogía Teresiana. Bibliografía. El concepto vital de la Pedagogía. Filosofía y Pedagogía. La figura de la Santa. Exponente de la hispanidad. Exponente de los valores humanos. Su intuición psicológica y real de la vida. La luz mística. Sus ideas pedagógicas. Su mano formadora. Su obra y su irradiación secular».

Profesor: Doctor don Baldomero Jiménez Duque.

De cinco a cinco y cuarto: Descanso.

De cinco y cuarto a seis y cuarto: Tercera lección de Pedagogía. Tema: «La emoción en la enseñanza».

Profesor: Don Celestino Mingueta Velasco.

ULTIMA HORA

A LAS PUERTAS DE LODZ

BERLIN.—Prosiguen cosechando victorias los alemanes en el frente polaco. El terreno llano—como la palma de la mano—ofrece perspectivas muy halagüeñas para la maniobra y máximo rendimiento de los acorazados motorizados. La persecución se hace con estos medios rapidísimos. Se ha conquistado Neusandec y las fuerzas germánicas están a las puertas de Lodz. Las fuerzas polacas que estaban situadas en el llamado «pasillo» han sido completamente batidas, habiendo sido aniquiladas las divisiones 9 y 27, dos batallones y una brigada de caballería, salvándose solo algunos destacamentos que a nado atravesaron el Vistula. Han sido apresados 90 piezas de artillería y material incalculable que se tardará varias semanas en clasificar.

Se ha alcanzado Rozan, y atravesado el Narev, se dirigen los alemanes a toda marcha a la capital polaca de la que distan unos 50 kilómetros.

LONDRES.—La Unión Sud-Africana, a instigación de los ingleses, ha declarado la guerra a Alemania.

En el frente occidental las tropas francesas han tomado la ofensiva, atravesando en algunos sitios la frontera. La batalla es durísima, siendo verdaderamente terrible el fuego artillero por ambas partes.

Continúa la reorganización del Ejército

Restablecimiento del Consejo Supremo de Justicia Militar

Nombramiento de altos cargos

BURGOS.—El ministro del Ejército, general Varela, ha despachado con S. E. el Generalísimo, que firmó los siguientes decretos:

Restableciendo el Consejo Supremo de Justicia Militar.

Nombrando presidente de este Alto Tribunal al teniente general don Emilio Fernández Pérez.

Nombrando vocal del mismo al general de División don Luis Valdés Cabanilles.

Nombrando inspector general de la Guardia Civil al general de División don Eliseo Álvarez Arenas.

Nombrando general jefe de la quinta Región militar al general de Brigada don José Monasterio Iruarte.

Nombrando general jefe de la Escuela Superior de Guerra al general de Brigada don Eugenio Espinosa de los Monteros.

Ecos de Sociedad

Boda

En la Capilla de Santa Teresa de Jesús de la Iglesia-Convento de Padres Carmelitas de esta ciudad, ha tenido lugar la consagración de sus amores, por medio del Santo Sacramento del Matrimonio, de los jóvenes Antonia Martín, distinguida señorita del pueblo de Barrmán, y Guzmán Martín, maestro nacional de Santander.

Bendijo la unión el Rvdo. Padre Eladio de Santa Teresa y fueron padrinos, Felisa Martín, hermana del novio y Luis Rodríguez, primo de la novia.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados en el Hotel Nacional.

El nuevo matrimonio salió en viaje de bodas para distintas poblaciones de Portugal y Galicia. Le deseamos mucha felicidad.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro buen amigo don Eduardo Ruiz Ayucar (nacida Irene Zurdo). Enhorabuena.

Enfermos

Está enfermo de gravedad el prestigioso médico Odontólogo, don Ramón Rivas. Deseamos su mejoramiento.

De días

Mañana los celebrará la distinguida esposa de don Mariano Aboín Pintó, conde de Monterío.

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Educación Nacional.—Obligando a todos los funcionarios de los servicios técnicos administrativos de Educación Nacional el uso del carnet de identidad.

Gobernación.—Rectificando y aclarando la Orden de 24 de agosto, que regulaba la entrada de los menores de catorce años en los cinematógrafos, en el sentido de que podrán asistir a la proyección de documentales y noticiarios que no estén expresamente prohibidos para menores de catorce años.

Hacienda.—Disponiendo que los Bancos que se hayan visto privados parcial o totalmente de su contabilidad por virtud de sustracción acaecida durante el dominio marxista o por destrucción derivada de la guerra, comuniquen a la Sección general de Banca, antes del 30 de septiembre corriente, una relación de sus privaciones, expresando la sucursal o edificio en que ocurrió el hecho de referencia. Igualmente será comunicado por los Bancos que estuvieron en zona de dominio rojo la expoliación de sus cajas de seguridad de las que hasta la fecha no hayan obtenido el contenido de las mismas. Los Bancos que nada comuniquen se entenderá que poseen toda su contabilidad y no podrán acogerse a la disposición de saldos pasivos en su apartado número 10 del artículo primero de la ley de 12 de octubre de 1938.

Aire.—Decreto sobre organización del Ministerio del Aire. Se dispone que el mando, en paz y en guerra, del Ejército del Aire, corresponde al Generalísimo de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire. Este mando es ejercido por delegación por el ministro del Aire el cual dispondrá de los organismos centrales siguientes:

Estado Mayor del Aire, Subsecretaría del Aire, Consejo Superior consultivo, secretaría particular del ministro, secretaría general y técnica, secretaría política, junta técnica administrativa y asesoría jurídica.

Por otro decreto se crean tres inspecciones de Regiones Aéreas y se divide el territorio nacional en Regiones Aéreas dotadas de mandos, Estados mayores y servicios necesarios a las Unidades Aéreas que en aquellas se asientan con arreglo a la siguiente organización:

Región Aérea del Cantábrico, Región Aérea del Pirineo, Región Aérea del Centro y Frontera Portuguesa, Región Aérea del Estrecho, Fuerzas Aéreas de Baleares, Fuerzas Aéreas de África y Fuerzas Aéreas del Atlántico.

En cada región se establece una cabecera o base de la Región Aérea donde reside el mando con un Estado mayor y la Jefatura y departamentos regionales: Parque, Talleres, Almacenes, Depósitos, etc.

Las tres Inspecciones de Regiones Aéreas se crean con arreglo a la siguiente distribución:

Primera Inspección Regiones Centro y Cantábrica.

Segunda Inspección Región de Levante, Canarias y Baleares.

Tercera Inspección. Región del Estrecho, África y Atlántica.

Estas Inspecciones será desempeñadas por coroneles que quedarán a las inmediatas órdenes del Ministro del Aire.

LA CERRAJERIA

y Soldadura Autógena de HIJO DE ENCINAR, al abrir nuevamente su taller, saluda a su numerosa clientela y tiene el gusto de ofrecer sus servicios, sito en la calle de Eduardo Marquina núm. 1, donde serán atendidos con prontitud y esmero.